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Президиума Верховного Совета РСФСР

О присвоении почетного звания Заслуженного 
деятеля науки РСФСР Хахлову В. А.

За большие заслуги в области геологических наук присвоить почетное 
звание Заслуженного деятеля науки РСФСР Хахлову Венедикту Андрееви
чу —  доктору геолого-минералогических наук, заведующему кафедрой 
Томского государственного университета имени В. В. Куйбышева.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР Н. ОРГАНОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР С. ОРЛОВ.

Москва,. 24  марта 1 960  года.

Обязательство первого квартала по продаже 
государству мяса, яиц перевыполнено

Трудящиеся Молчановского района борются за досрочное вьтол** 
нение обязательста по продаже продуктов животноводства государ
ству, принятых на второй год семилетки.

Досрочно, 23 марта, район выполнил квартальное обязательство 
по продаже государству мяса и яиц. Государству продана 71 тонна  ̂
мяса вместо 63 тонн по обязательству и 83 тысячи яиц вместо
70  тысяч. ,

Продажа государству мяса и яиц сверх обязательств продол-
н. НЕСТЕРОВ, 

секретарь Молчановского РК КПСС,
В. ЯНОВИЧ,

председатель райисполкома. _ _

Пусть крепнет советско-французская дружба!
_  шш _ _ _ _ _  ☆Обед и прием в 

дворце в честь Н.
Елисейском 
С. Хрущева

ПАРИЖ, 24  марта. (ТАСС). Президент Французской Республики гене
рал де Голль дал вчера вечером обед в честь Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева.

На обеде присутствовали товарищи Н. С. Хрущев, А. Н. Косыгин,
А. А. Громыко и другие сопровождающие лица, а также посол СССР во 
Франции С. А. Виноградов.

С французской стороны присутствовали премьер-министр М. Дебре, 
Министр иностранных дел М. Кув де Мюрвиль и другие министры и офи
циальные лица.

Президент Французской Республики и Председатель Совета Министров 
СССР обменялись речами.

Президент де Голль заявил, что Франция искренне рада приветствовать 
выдающегося государственного деятеля, главу великого Советского Союза 
Н. С. Хрущева потому, что в нынешней серьезной обстановке в мире 
Франции и России нужно было встретиться.

Президент де Голль выразил уверенность, что несмотря на то, что Со
ветский Союз и Франция находятся в разных лагерях, они могут, преодо
левая существующие препятствия, обеспечить сотрудничество, направ
ленное на разрядку международной напряженности и установление мира 
и дружбы между народами.

В заключение своей речи Президент де Голль провозгласил тост за 
здоровье Н. С. Хрущева, за Правительство Советского Союза, за Россию 
сегодняшнюю и вечную.

В ответной речи Н. С. Хрущев подчеркнул, что Правительство Совет
ского Союза убеждено в том, что Европа может и должна стать зоной пло
дотворного, мирного сосуществования государств и что прочная дружба и 
сотрудничество между Францией и Советским Союзом могли бы значи
тельно способствовать этому.

Можно ожидать, сказал Н. С. Хрущев, что развивающиеся между на
шими странами торговые и культурные связи, подобно весенним ручьям, 
пробьют дорогу сквозь все наносное, случайное и сольются в могучую ре
ку советско-французской дружбы и сотрудничества. Это может эффектив
но содействовать ликвидации раскола, образовавшегося в Европе в ре
зультате создания двух противостоящих военных группировок. Чем ско
рее эти группировки будут ликвидированы, подчеркнул Н. С. Хрущев, 
тем лучше будет для дела мира.

В заключение Н. С. Хрущев провозгласил тост за здоровье Президента 
Франции де Голля и премьер-министра Дебре, за талантливый и трудолю
бивый французский народ, за великую и процветающую Францию, за ук
репление советско-французской дружбы.

После обеда в залах Елисейского дворца состоялся большой прием. За
тем Н. С. Хрущев и мпровождающие его лица вернулись в свою резиден
цию.

Переговоры Н. С. Хрущева 
с Президентом де Голлем
ПАРИЖ, 24  марта. (ТАСС)’. Сегодня в 1 0 .0 0  часов по местному време

ни глава Советского правительства Н. С. Хрущев покинул свою резиден
цию во дворце министерства иностранных дел Франции, над которой ре
ет большой государственный флаг Советского Союза, и в сопровождении 
почетного эскорта направился в Елисейский дворец для переговоров с 
Президентом де Го.тлем.

Несмотря на испортившуюся, дождливую погоду, на набережной Сены 
напротив дворца министерства иностранных дел собралась толпа людей, 
которые сердечно приветствовали Н. С. Хрущева при его выезде из рези
денции. Парижане, размахивавшие советскими и французскими флагами, 
встретили Н. С. Хрущева аплодисментами и возгласами: «Да здравствует 
Х рущ ев!».

В 10 час. 03 мин. автомашина с государственным флагом Советского 
Союза прибыла в Елисейский дворец.

В 12 час. 15 мин. по местному времени Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев выехал из Елисейского дворца после беседы с 
Президентом Франции де Голлем и направился в свою резиденцию.

Сегодня днем в резиденции главы Французского правительства в оте
ле Матиньон премьер-министр Франции Мишель Дебре дал завтрак в честь 
главы Советского правительства Н. С. Хрущева.

На завтраке присутствовали товарищи Н. С. Хрущев, А. Н. Косыгин,
А. А. Громыко и другие сопровождающие лица, а также посол СССР во 
Франции С. А. Виноградов.

С французской стороны присутствовали члены Французского прави
тельства и другие официальные лица. Обращаясь к Н. С. Хрущеву с при
ветственной речью, премьер-министр М. Дебре подчеркнул интерес, ко
торый проявляют французы к визиту главы Советского правительства во 
Францию, и выразил надежду на улучшение отношений между Советским 
Союзом и Францией в результате этого визита. Французский народ, зая
вил М. Дебре, питает к советскому народу уважение и дружбу.

Я поднимаю бокал, сказал М. Дебре, за успех вашей поездки, за раз
витие хороших и сердечных отношений между Францией и Советским 
Союзом, за мир для всех народов, за мир для всех людей.

Затем слово взял Председатель Совета Министров СССР.
Отметив, что народы не хотят войны и борются за то, чтобы и с о ю -  

чить ее из жизни общества и притом навсегда, Н. С. Хрущев указал на 
особенно большую ответственность государственных деятелей 1Рред исто
рией за судьбы народов, за будущее всего человечества.

Говоря далее, что кое-где реваншисты все выше поднимают голову,
Н. С, Хрущев заявил: Мы имеем все необходимое, чтобы дать должный 
отпор любой попытке новой агрессии против нас или против других ми
ролюбивых стран, являющихся нашими друзьями. Но мы хотим, чтобы 
дело до этого не дошло. Мы хотим, чтобы не отношения вражды, а отно
шения дружбы установились и с теми странами, которые были врагами 
Советского Союза и Франции в минувшей войне.

Далее  ̂ Н. С. Хрущев указал на другой путь, который исключал бы у г
розу войны, не ущемляя при этом интересов государств. Мы, сказал он, 
видим его во всеобщем и полном разоружении государств, в быстрейшем 
завершении мирного урегулирования с Германией, в ликвидации остатков 
второй мировой войны. Этот путь в том, чтобы не потакать реваншистам, 
покончить с политикой «равновесия страха». Этот путь в том, чтобы раз
вивать отношения дружбы и сотрудничества между всеми без исключе
ния государствами на основе принципов мирного сосущесгвонания.

Надо ли говорить, продолжал Н. С. Хрущев, что путь к миру в Евро
пе Л1 ЖИТ через союз и дружбу Советского Союза и Франции. Будет такой 
союз —  не будет войны в Европе.

Отметив далее, что Советский, Союз хочет дружить и с Францией и с 
ее друзьями, Н. С. Хрущев заявил: Мы были бы рады, если, бы Франция 
дружила с нами и нашими друзьями.

Говоря о возможностях советско-французского сотрудничества.- 
Н. С. Хрущев отметил, что сфера этого сотрудничества на мирном попри
ще не имеет пределов. Наши интересы, продолжал он, нигде не сталкива
ются.

Смягчению напряженности в Европе, сказал далее Н. С. Хрущев, во 
многом содействовало бы заключение пакта о ненападении между двумя 
группировками государств.

В заключение Н. С. Хрущев провозгласил здравицу в честь мирного 
сотрудничества европейских государств, в честь дружбы между Совет
ским Союзом и Францией.

В муниципалитете Парижа
В 16 часов по местному времени Н. С. Хрущев и сопровождающие его 

лица прибыли в муниципалитет города Парижа, где состоялся прием в 
честь главы Советского правительства.

Задолго до начала приема у здания муниципалитета собралось несколь
ко десятков тысяч человек, чтобы приветствовать посланца советского

народа. Полиции с трудом удавалось сдерживать людей, которые с энту
зиазмом скандировали: «Хрущев —  Х рущ ев!». «Да здравствует м ир!», 
«Долой вой н у!», «Генералов— на заводы !». В руках у  многих фотографии 
Никиты Сергеевича, красные и трехцветные флажки, воздушные шары. 
Царит праздничное, веселое настроение.

В зале столичного муниципалитета собралось около двух тысяч чело
век.

Н. С. Хрущева приветствовал председатель муниципального совета 
Пьер Деврень.

Затем с речью выступил премьер-министр Дебре.
Слово предоставляется Н. С. Хрущеву, яркая речь которого была вы

слушана с большим интересом.

Выступление Н. С. Хрущева 
в муниципалитете Парижа

ПАРИЖ, 25  марта. (ТАСС). С большой теплотой был принят вчера 
Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев в муниципалитете 
Парижа. Около двух тысяч робравшихся в зале муниципалитета с огром
ным вниманием выслушали речь Н. С. Хрущева, которая неоднократно 
прерывалась аплодисментами.

Поблагодарив парижан за гостеприимство, Н. С. Хрущев сказал: Роль 
Парижа, этого символа национального величия Франции, велика и не
обычна не только в истории Франции, но й в истории всего человечества.

Н. С. Хрущев коснулся вопроса о семилетием плане ра^звития народно
го хозяйства СССР, который ставит своей главной задачей создание мате
риально-технической базы коммунизма. К концу семилетки общий объем 
промышленной продукции удвоится. По семилетнему плану предусматри
вается значительное повышение благосостояния советского человека. В 
1 960  году будет завершен переход от восьмичасового к семи- и шестича
совому рабочему дню, а в 1 964  году начнется переход к шести- и пяти
часовому рабочему дню, при этом не только не будет снижения зарплаты, 
но она повысится.

Н. С. Хрущев рассказал о размахе жилищного строительства, об огром
ном внимании Советского государства к развитию науки и искусства.

Можно ли сомневаться в том, сказал далее Н. С. Хрущев, что государ
ство, правительство, народ, осуществляющие такие поистине 'небывалые 
планы экономического строительства, кровно заинтересованы в том, что
бы не допустить войны?

Н. С. Хрущев подчеркнул, что нд нашей старой планете имеется две 
социальные системы— капиталистическая и социалистическая— и что им 
надо учиться жить в мире. Каждый народ, продолжал он, сам выбирает 
свою систему государственного управления, в разных странах по-разному 
решаются социальные проб.чемы. Однако есть одно общее для всех наро
дов условие, без которого невозможен социальный прогресс: это сохране
ние длительного и прочного мира. Французы и советские люди не хотят 
ни нового Вердена, ни повторения Сталинграда —  это им слишком доро
го стоило.

Война никому не сулит ничего хорошего, особенно в век атомно-водо
родного и ракетного оружия, применение ^юторого по своим тяжелым по
следствиям затмило бы все то, что принесли для людей мировые войны 
прошлого. Жизнь настоятельно требует, сказал Н. С. Хрущев, чтобы было 
достигнуто соглашение народов о запрещении этого оружия.

Судьбы мира во всем мире, и прежде всего в Европе, подчеркнул далее 
Н. С. Хрущев, во многом зависят от того, насколько решительно две ве
ликие державы —  Франция и СССР —  будут бороться за разрядку меж
дународной напряженности. Можно полагать, отметил он далее, что раз
оружение, за которое выступает Советский Союз, полностью соответствует 
и государственным интересам Франции, чаяниям ее народа.

Н. С. Хрущев указал на необходимость урегулирования германской 
проблемы. Важным шагом на этом пути, отметил он, является заключе
ние мирного договора с обоими германскими государствами. Пора поло
жить конец ненормальному положению в Европе —  состоянию войны с 
Германией.

Мы придаем большое значение нашему нынешнему визиту во Фран
цию, заявил Н. С. Хрущев. Надо надеяться, что в результате встречи обе 
стороны значительно лучше будут понимать позиции друг друга и при
близятся к решению неотложных международных проблем. Как показыва
ет история, в прошлом в отношениях между нашими странами преоблада
ла тенденция дружбы и сотрудничества. Эта дружба особенно укрепилась 
в годы второй мировой войны, когда СССР и сражающаяся Франция вы 
ступали рука об руку против общего врага.

Возникшее в те годы движение «сражающаяся Франция», продолжал 
Н. С. Хрущев, ^было признано Советским Союзом и постоянно пользовалось 
его поддержкой. Мы высоко ценим то чувство реализма, которое прояви
ли в то время многие французские деятели и лично генерал де Голль.

Ес.чи в прошлом республиканская Франция могла идти на союз с цар
ской Россией, то тем больше оснований для дружеских отношений между 
Францией и Союзом Советских Социалистических Республик, на знамени 
которого с первых дней Советской власти были написаны слова: мир и 
дружба между народами. Наличие франко-русского союза неизменно спо
собствовало усилению безопасности обеих стран, а отсутствие его неодно
кратно наносило в прошлом ущерб национальным интересам как Совет
ского Союза, так и Франции.

Мы —  за дружбу и сотрудничество с  Францией, но у  нас нет намере
ний вбить клин между вашей страной и ее союзниками. Мы с пониманием 
относимся к узам, связывающим Францию с Соединенными Штатами и 
Англией. Мы за то, чтобы все народы на земле жили в мире и дружбе, ибо 
нельзя обеспечить прочный мир без дружественных отношений между 
странами и в первую очередь между всеми великими державами.

Н. С. Хрущев призвал объединить усилия в деле сохранения и упроче
ния мира. Если Советский Союз, Франция и другие миролюбивые госу 
дарства сплотятся в борьбе за м и р ,. сказал он, мы предотвратим 
войну, никакой агрессор не посмеет посягнуть на мирную жизнь народов.

Я призываю объединить усилия не против какого-либо народа или 
страны, а против агрессии, милитаризма и реваншизма. Если кое-кто ут
верждает, что в своих выступлениях я призываю к борьбе против нем
цев, то это не правда. Мы хотим дружить со всеми народами, в том числе 
и с немцами. Несмотря на это, находятся люди, которые приписывают мне 
нелепые утверждения о том, что я хочу вызвать у  французов неприязнь 
к немцам. Я выступаю против угрозы милитаризма и реваншизма. И ес
ли кто-либо принимает это на свой счет, то о них можно сказать —  чует 
кошка, чье сало съела.

Н. С. Хрущев закончил речь здравицей в честь дружбы и сотрудниче
ства между советским и французским народами, в честь мира во всем ми
ре.

Встреча с представителями 
деловых кругов

В 17 час. 15 мин. по местному времени по, окончании приема в муни
ципалитете Парижа Н. С. Хрущев и сопровождающие его лица покинули 
здание муниципалитета и направились в Торговую палату, где советские 
гости должны были встретиться с представителями деловых кругов Фран
ции.

Приветствуя высокого советского гостя, президент Торговой палаты 
Парижа де Бриер в своей речи подчеркнул, что деловые круги Франции 
с большим интересом восприняли известие о визите Н. С. Хрущева во 

! Францию. Де Бриер высказался за дальнейшее расширение экономических 
I связей между двумя странами. «Я  хотел бы, —  сказал он, —  чтобы на- 
I ша встреча способствовала этому»^

Выступление Н, С. Хрущева 
в Торговой Палате

ПАРИЖ, 25 марта. (ТАСС). Н. С. Хрущев выступил вчера в Торговой 
палате с речью перед представителями деловых кругов Франции.

Касаясь точки зрения Советского правительства по вопросам развития 
отношений между государствами с различными системами вообще, между 
Советским Союзом и Францией в частности, Н. С. Хрущев напомнил, что 
в основе советской внешней политики лежит принцип мирного j;ocyщ e- 
ствования государств с различным социальным строем. Советский Союз 
стремился и стремится развивать мирные и дружественные отношения со 
всеми странами, сотрудничество, основанное на обоюдной выгоде и полез
ное для дела мира.

Мирное сосуществование в наши дни, заявил П- С. Хрущев, это уже 
не только политическая доктрина, не только внешнеполитическая про
грамма одного государства или группы государств. Ныне мирное сосущ е
ствование стало реальным фактом и вместе с тем повелительной необхо
димостью для всех государств.

Далее Н. С. Хрущев рассказал об энтузиазме советских людей, борю
щихся за выполнение народнохозяйственного плана на 1 959  65 гг. В 
итоге выполнения семилетнего плана Советский Союз по производству 
промышленной продукции на душу населения выйдет на первое место в 
Европе и вплотную приблизится к уровню развития производства в США. 
После выполнения семилетнего плана Советскому Союзу потребуется все
го около пяти или даже меньше лет, чтобы догнать и превзойти Соеди
ненные Штаты не только по абсолютному объему производства, но и по 
производству продукции на душу населения.

Семилетний план Советского Союза —  это план строительства мирной 
жизни, сказал Н. С. Хрущев. Обеспечение прочного мира —  главная цель 
внешней политики Советского Союза и других социалистических госу
дарств.

Но может ли мир быть прочным и надежным, когда продолжается и все 
возрастает колоссальная гонка вооружений, когда территория Европы и 

I других континентов покрыта военными базами, когда в воздухе носятся 
самолеты, груженные атомными и водородными бомбами, и на взводе стоят 
ракеты с боевыми ядерными зарядами?— спрашивает Н. С. Хрущев. Ясно, 
что трудно в таких условиях считать мир надежным. Скорее он^похож на 
хрупкую фарфоровую вазу, которая может разбиться от малейшего по
трясения. ^

Н. С. Хрущев остановился далее на советских предложениях о всеоб
щем и полном разоружении, внесенных на рассмотрение ООН, и подчерк
нул, что они являются самым надежным путем к прочному миру. Заклю
чение международного соглашения о таком разоружении под коллектив
ным контролем и практическое осуществление соглашения мы считаем 
вполне реальной, осуществимой задачей и уверены, что ее разрешению 
окажут содействие правительства всех государств и все миролюбивые 
люди на земле.

Напомнив, что Советский Союз уже сейчас, не дожидаясь международ
ного соглашения о разоружении, приступил к новому значительному со
кращению своих вооруженных сил в одностороннем порядке на 1 .200  
тысяч человек, Н. С. Хрущев сказал:

Мы твердо убеждены, что если другие великие державы откликнутся 
на инициативу СССР, последуют нашему примеру, то это улучшит между
народную обстановку, а достижение соглашения о полном разоружении 
будет значительно облегчено.

Касаясь непосредственно советско-французских отношений, Н. С. Хру
щев отметил, что Советское правительство является убежденным сторон
ником тесной дружбы и сотрудничества между Советским Союзом и Фран
цией. Мы, сказал он, считаем, что хорошие советско-французские отно
шения отвечают историческим традициям и желанию народов обеих стран, 
соответствуют как национальным интересам наших государств, так и об
щему делу укрепления мира в Европе и во всем мире.

Франция и СССР, продолжал Н. С. Хрущев, —  две великие державы 
на европейском континенте. У Франции, как и у  Советского Союза, нет ос
нований для вражды и конфликтов. Нельзя забывать, что вопрос безопас
ности наших стран, всех народов Европы зависит во многом от согласо
ванных действий наших двух государств. Мы должны сделать все необхо
димое, чтобы покончить с остатками второй мировой войны и предупре
дить опасность реваншистских тенденций, появившихся в Западной Гер
мании.

Переходя к вопросам международной торговли, Н. С. Хрущев сказал, 
что надо стремиться к тому, чтобы мирное сосуществование из простого 
отсутствия войны превратилось в активное сотрудничество между всеми 
государствами в области экономики, культуры, науки. Разумеется, доба
вил он, особенно большое .значение будут иметь широкие экономические 
связи между государствами. Советский Союз выступает за расширение 
внешнеторговых связей со всеми странами. Мы, заявил Н. С. Хрущев, 
придерживаемся убеждения, что торговля между различными странами 
отвечает их экономическим интересам и служит одним из надежных пу
тей обеспечения прочного мира.

Что касается тех искусственных барьеров, которые все еще сохраняют 
отдельные западные государства, то они лишь отгораживают себя от воз
можности серьезного развития выгодной торговли с социалистическими 
странами, население которых составляет более трети человечества.

Мы являемся решительными сторонниками широкого развития торгов
ли с Францией, заявил Н. С. Хрущев. За последние шесть лет товарообо
рот между Францией и СССР, сказал он, вырос более чем в пять раз. Но, 
конечно, имеются еще очень большие неиспользованные возможности для 
развития торговли.

Я надеюсь, обратился к собравшимся Н. С. Хрущев, вы не обидитесь 
на меня, если скажу, что вы еще мало знаете и мало изучаете наш со
ветский рынок, возможности закупок различных видов товаров в Со
ветском Союзе. Если говорить об объеме промышленного производства на
шей страны, то сегодняшний Советский Союз —  это сорок дореволюци
онных Россий.

Отметив, что советско-французское торговое соглашение на 1957  —  
1959  гг. было успешно выполнено, Н. С. Хрущев сказал: Теперь мы име
ем с Францией второе торговое соглашение на три года, но есть все воз
можности, и мы это говорим вам прямо, для того, чтобы заключить более 
широкое соглашение на более длительный срок, а размер товарооборота 
можно было бы увеличить не менее чем в два раза.

Б заключение Н. С. Хрущев выразил надежду, что деловые круги 
Франции проявят должный интерес к упомянутым вопросам, что прине
сет непосредственную экономическую выгоду и будет отвечать высшим 
национальным интересам наших государств, интересам всеобщего мира.

Обед у Н. С. Хрущева
ПАРИЖ, 25 марта. (ТАСС). Бчера вечером в резиденции советской де

легации на Кэ д’Орсэ Председатель Совета Министров СССР Н. С; Хрущев 
устроил обед в честь Президента Франции генерала де Голля.

На обеде присутствовали с советской стороны А. Н. Косыгин, А. А. Гро
мыко и другие сопровождающие Н. С. Хрущева лица, а также посол СССР 
во Франции С. А. Биноградпв.

С французской стороны на обеде были Президент де Голль, премьер- 
министр Дебре, министр иностранных дел Кув де Мюрвиль и другие офи
циальные лица.

Обед прошел в теплой, непринужденной обстановке.
Н. С. Хрущев и Президент де Голль обменялись речам и...

„Да здравствует 
франко-советская 

дружба!“
ПАРИЖ, 24  маота. Корреспондент 

ТАСС Н. Ленский передает:
Свыше 2 -х  тысяч парижан собра

лись сегодня во второй половине дня 
в крупнейшем концертном зале 
«Плейель» на торжественное собра
ние. организованное ассоциацией 
«Франция —  СССР» и посвященное 
франко-советской дружбе.

Сцена зала украшена бол ьш им  
государственными флагами СССР и 
Франции. Б фойе организована про
дажа памятных сувениров, вы пу
щенных в связи с визитом Н. С. Хру
щева во Францию.

Первую часть вечера открыл изве
стный французский киноактер, один 
из участников первого советско- 
французского совместного фильма 
Ролан Менар. Он представил участ
никам вечеоа солистов Краснозн.т- 
менного имени А. Б. Александрова 
ансамбля песни и пляски Советской 
Армии, котооые исполнили несколь
ко советских песен, вызвав говяч;лс 
ап.тодисменты собравшихся.

Бторая официальная часть вече
ра началась в присутствии Нины 
Петровны Хрущевой, которую весь 
зал встретил овациями и лозунга
ми: «Да здравствует франко-совет
ская друж ба!», «Привет Советско.чу 
С ою зу!», «С пасибо!». Б президиуме 
собрания заняли места члены пре
зидиума ассоциации «Франция —  
СССР» во главе с генералом Пети, а 
также Морис Торез, Жак Дюкло, 
Жаннетта Бермерш. Фернан Гренье, 
Бенуа Фрашон и др.

Б своем кратком вступительном 
слове г'енеоал Пети приветствовал 
визит Н. С. Хрущева во Францию и 
пожелал ему больших успехов в пе
реговорах с руководителями Фран
цузского правительства.

Председатель экономической ко
миссии Совета Национальностей Бер- 
ховного Совета Союза ССР депутат 
Ольга Ильинична Иващенко зачита
ла текст личного послания Н. С. Хру
щева участникам этого собрания. ,

Б послании говорится: '
«Президенту Общества «Франция 

—  СССР» генералу Эрнесту Пети.
Членам президиума общества.
Дорогие друзья.
от всей души благодарю вас за 

приглашение на собрание, посвящен
ное укреплению советско-француз
ской дружбы. Очень сожалею, что 
не смогу лично присутствовать на 
этом собоании.

Прошу вас передать участникам 
собрания и всем членам Общества 
«Франция —  СССР» горячий при
вет и пожелания дальнейших успе
хов в их благородной деятельности, 
направленной на развитие и укреп
ление дружбы между народами Фран
ции и Советского Союза.

Эта дружба уходит своими корня
ми в далекое прошлое, она скрепле
на совместно пролитой кровью луч
ших сынов наших народов в борьбе 
против общего врага. Советский на
род дорожит этой дружбой и делает 
все, чтобы она крепла и развивалась 

' на благо наших стран, во имя мира 
и безопасности в Европе и во всем 
мире. Мы стоим за дальнейшее рае- ■ 
ширение экономических и культур
ных связей между советским наро
дом и народом Франции.

Пусть живет и крепнет советско- 
французская дружба!

Да здравствует мир во всем jrapel 
Н. ХРУЩЕВ.

24  маота 1 9 6 0  года».
Заключительные слова послания 

тонут в горячих аплодисментах, про
должающихся нескольк'о минут. Уча
стники собрания встают и горячо 
приветствуют Н. С. Хрущева.

Затем генерал Пети вручает Нине 
Петровне Хрущевой для передачи 
Н. С. Хрущеву книги с собранными 
по всей Франции подписями мил
лионов французов, выступающих за 
дружбу с Советским Союзом. В зале 
снова гремит овация. Нине Петровне . 
Хрущевой и 0. И. Иващенко вруча
ются букеты цветов.

После официальной части для 
участников собоания состоялся сим
фонический концерт, в котором при
нял участие советский композигои 
Арам Хачатурян.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я С^^^ота, 2? марта И б О  г. М5 72 (11046)Письмо Н. С. Хрущеваучащимся нью-йоркской школы
-  Гейл Бартли

Средняя школа Джона Филиппа Суза
Бейчестер авеню, 3 750  j
Бронке, Нью-Йорк сити, Нью-Йорк
Дорогие американские школьнишТ

 ̂ Ваше письмо меня очень тронуло. Благодарю вас за ваши приветствия и 
в свою очередь желаю вам доброго здоровья, успехов в учебе и счастья в 
жизни.

Вы сообщаете, что в вашей школе учится около двух тысяч человек, 
мальчиков и девочек разных национальностей и вероисповеданий. Наде
юсь, что это не мешает вам вместе дружно учиться, весело играть и петь ■ 
звонкие песни. Хочу сообщить вам, что в нашей стране радостно и счаст
ливо живут и вместе трудятся люди многих национальностей. Их объединя
ет общее стремление жить в мире и дружбе со всеми народами земли.

Наша страна —  Советский Союз делает все от него зависящее для то
го, чтобы дети всего мира могли жить, расти, учиться и играть, а люди 
всей земли могли спокойно трудиться, не думая об угрозе новой войны, не 
опасаясь за ваше будущее.

Желаю вам, как и всему подрастающему поколению Америки, узнавать 
о том, что такое война, только из учебников истории и никогда не видеть 
ее собственными глазами.
■ Еще раз желаю вам счастья, много, много хорошего.

,  Н. ХРУЩЕВ.
17 марта 1960 года.

Отклики на письмо Н. С. Хрущева 
американским школьникам

НЬЮ-ЙОРК, 24 марта. (ТАСС). Ответное письмо Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева ученице одной из средних щкол Бронкса 
(район Нью-Йорка) Гейл Бартли для школьного ежегодника «Суза блу энд 
грей», в котором глава Советского правительства обращается к американ
ским школьникам, вызвало большой интереб местной печати. Все нью- 
йоркские газеты поместили изложение письма Н. С. Хрущева с фотографи
ей Гейл Бартли и сообщили подробности этой необычной переписки. Газеты 
«Нью-Йорк геральд трибюн» и «Дейли ньюс» опубликовали полный текст 
письма Н. С. Хрущева.

Нью-Йорк, 24  марта. (ТАСС). Агентство Ассошиэйтед Пресс передает:
14-летняя Гейл Бартли —  самая удивленная девочка в Нью-Йорке.
Она получила послание в 200  слов от советского премьера Никиты 

Хрущева, который желает ей и двум тысячам ее товарищей по школе «доб
рого здоровья, успехов в учебе и счастья в жизни».

В декабре прошлого года редакторы школьного ежегодника 142-й  сред
ней школы Бронкса составили список известных людей, чьи приветствия 
они хотели бы опубликовать.

Кроме имени Хрущева, среди этих имен были имена президента Эйзен
хауэра, английского прем ьер-тнистра Макмиллана, премьер-министр Ин
дии Неру, премьера Израиля Бен-Гуриона, губернатора Нью-Йорка Нельсо
на А. Рокфеллера и д-ра Альберта Швейцера.

Гейл потратила три дня на составление письма и считала, что она полу
чит ответ в последнюю очередь, если получит его вообще.

«Я  изумлена, —̂  говорит Гейл. —  Уж если я и ждала ответа, то, мо
жет быть, от его канцелярии, но не от него непосредственно. Мне все еще 
кажется, что это произошло не со мной».

Пока что Хрущев - --  единственный человек, который прислал личный 
ответ.

Молодеть отвечает на призыв обкома ИПСС

ВСЮ СИЛУ УМА И РУК МОЛОДЫХ- 
НА ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

Ш
ш

t.%
J u я я ч

Эти девушки одними из первых 
в Бакчарском районе решили 
поехать в колхоз на постоянную 
работу. У них раньше были раз
ные профессии — Галина Вахнина 
работала художественным руково
дителем районного Дома к у л ьт ^ . 
ры, Валентина Рыжкова — секре
тарем райкома ВЛКСМ, Полина 
Попова — заведующей сектором 
учета райкома комсомола, Рая 
Тимакова и Таисия Титова были 
рабочими, а Нэлли Александре, 
ва. — десятником Подольского 
лесопункта. А теперь все они ста. 
ли доярками колхоза «Родина».

На снимке (слева направо): в 
первом ряду — Г. Вахнина, 
В. Рыжкова, П. Попова; во втором 
ряду — Р. Тимакова, Т. Титова, 
Н. Александрова.Фото А . Каратаева.
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«ГТТТТТТГГТТТТТТТТТтУТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТГГТТТТТТТТТТТТТтттт-
в  Дубне открыта 

новая ядерная частица
ДУБНА, 24 марта. (ТАСС). Группа 

ученых лаборатории высоких энер
гий Объединенного института ядер- 
ных исследований, в которую вхо
дят профессов Ван Ган-чан (Китай), 
академик В. И. Векслер, а также 
другие ученые Вьетнама, Китая, 
КНДР, Польши. Румынии, СССР и 
Чехословакии, обнаружила новую, 
ранее не известную науке частицу 
«анти сигма минус гиперон». 

Обнаружению этой частицы пред
шествовала длительная эксперимен
тальная работа. Были тщательно 
изучены 40  тысяч снимков, получен
ных с помощью про'пановой пузырь
ковой камеры, облученной на син
хрофазотроне, ч

—  Открытие этой частицы, —  
сказал корреспонденту ТАСС дирек
тор Объединенного института ядер- 
ных исследований член-корреспои- 
дент Академии наук СССР Д. И. Бло- 
хинцев, —  внесло новый существен
ный вклад в представление ученых 
о мире «элементарных» частиц. Вме
сте с тем важно, что это первый 
случай наблюдения заряженного ан- 
тигиперона.

Научное сообщение об обнаруже
нии новой частицы направлено для 
опубликования в «Журнал экспери
ментальной и теооетической физи
ки».

Сделаете!
с  чувством гордости прочитали мы 

письмо областного комитета партии 
к комсомолкам и комсомольцам, юно
шам и девушкам, ко всей сельской 
молодежи Томской области.

Несколько недель назад мы при
были с предприятий Томска по ком
сомольским путевкам, в колхоз име
ни Калинина Кожевниковского рай
она на постоянную работу. Колхоз
ники радушно встретили нас, созда
ли нам все условия для работы.

В. Ижболдина стала учиться у  
колхозной телятницы Н. Лукьяновой 
мастерству выращивания телят. Сей
час она получила группу из 30 те
лят. Фаина Помаэкина решила стать 
птичницей, Галина Усова, Лариса 
Иванова, Лидия Усова пошли рабо
тать доярками.

Нам вначале было трудно рабо
тать в новых условиях, на новом ме
сте. Но трудности нас не испугали. 
Ибо правильно сказал поэт: «Закон 
у нашей юности, как выстук серд
ца, прост —  в краях, где больше 
трудной'ей, там наш почетный пост».

Мы заверяем обком КПСС, что 
приложим, все наш и, силы, для того, 
чтобы помочь своему колхозу выпол
нить обязательства, взятые на вто
рой год семилетки.

В. ИЖБОЛДИНА, 
телятница.

Л. ИВАНОВА,
доярка колхоза имени Калинина I 

Кожевнииовеного района. '

Наше комсомольское дело
Наш Тахтамышевский совхоз соз

дан совсем недавно. В него влились 
два колхоза —  «Ленинский путь» 
и имени XX павтсъезда и подсобное 
хозяйство тоеста столовых. Теперь 
это крупное хозяйство, которое будет 
специализироваться в основном на 
производстве молочно-овощной про
дукции.

Областной комитет партии обра
тился к нам. комсомольцам и моло
дежи, с призывом хорошо потрудить
ся во втором году семилетки, чтобы 
с честью выполнить обязательства, 
принятые трудящимися области.

Комсомольцы и молодежь должны 
принять активное участие в борьбе 
за высокие урожаи.

А молодежи у  нас в совхозе те
перь много. Только в комсомольской 
организации 112 человек. Это на 
селе —  большая сила.

Большинство молодежи нашего 
совхоза работает в животноводстве, 
механизаторами. Среди передовых 
доярок совхоза —  комсомолки Нина 
Куренкова и Гульнафира Пономаре
ва.

Комсомолец Рашид Абонеев работа
ет подвозчиком коомов на молочно
товарной ферме 3\Г» 2. К работе своей 
Рашид относится очень добросовест
но. Еще не было случая, чтобы по 
его вине когда-нибудь коровам не 
был дан своевоеменно корм.

Комсомолка Флюоа Казакова —

телятница. В этом году она обяза
лась вырастить 60 голов молодняка 
и добиться не менее 600  граммов 
ежесуточного привеса каждого те
ленка.

Хорошо трудятся и многие другие 
наши юноши и девушки.

В этом году перед совхозом стоят 
большие задачи —  значительно уве
личить производство молочной и 
овощной продукции.

с  этой целью у  нас будут расши
рены посевы таких овощей, как по
мидоры, огурцы, морковь, свекла, 
лук. капуста.

Но в овощеводстве у  нас еще ма
ло молодежи. Если на Фермах сей
час работает в О'Сновном молодежь, 
то в совхозе нет ни одной комсо
мольско-молодежной овощеводче
ской бригады.

Мы думаем создать комсомольско- 
молодежные бригады по выращива
нию овощей.

В ответ на обращение областного 
комитета партии к сельской моло
дежи наши комсомольцы приложат 
все силы, все свои знания и умение, 
чтобы успешно выполнить обяза
тельства. взятые коллективом совхо
за во втором году семилетки.

Л. ДЕМИНА,
агроном, заместитель секретаря 

комитета комсомола Тахтамы- 
шевского совхоза.

Томский район.

Пересмотрели свои обязательства
На фермах нашего ко.чхоза трудит

ся в основном молодежь. В этом году 
колхоз досрочно выполнил кварталь
ный п.дан продажи молока государст
ву, перевыполнил план продажи го
сударству мяса и яиц. И в этом не
малая заслуга молодежи. В соревно
вании молочнотоварных ферм колхо
за первенство дерлсит наша комсо
мольско-молодежная ферма.

За два с половиной месяца на ко
рову мы надоили по 450  килограммов 
молока, а доярка Зинаида Дурновце-, 
ва— по 500  килограммов. Этот успех 
завоеван напряженным трудом всех 
доярок. Мы, не считаясь со временем, 
заботливо ухаживаем за скотом.

строго соблюдаем распорядок ра
боты фермы, рацион кормления и 
поения коров. Два раза в день чи
стим коровник, организуем прогулки 
животных, поим коров только теп
лой водой в смеси с хвойным насто
ем.

Все грубые корма скармливаем в 
измельченном и сдобренном концент
ратами виде. Понятно, что все это 
требует много труда и време
ни. Но такой напряженный труд при
носит удовлетворение. Мы гордимся, 
что участвуем в решении важной за
дачи —  боремся за резкое увеличе
ние производства продуктов живот
новодства.

Обсудив пись'мо обкома КПСС, мы 
решили добиться больших успе
хов в труде, быть в первых рядах 
борцов за досрочное выполнение за
даний семилетки. Мы решили на
доить на корову не по 1 .800  кило
граммов молока, как обещали в нача
ле года, а по 2 тысячи. Кроме того, 
обязуемся весь полученный приплод 
сохранить и вырастить до двадцати
дневного возраста, то есть до переда
чи телятницам.

3. ДУРНОВЦЕВА, Е. КРЫЛОВА,
Е. ЗИБЗЕЕВА, А. КИРЬЯНОВА, 

доярки фермы № 4 колхоза 
«Россия» Чаинского района.

ЭТО
Ш Н А Ш Е  

ДЕЛОБорьба за увеличение производства продуктов сельского хозяйства — это общее дело молодежи. Мы. горожане, тоже можем и должны внести свой вклад в успешное выполнение обязательств, принятых сельскими тружениками области.Коллектив нашего цеха по примеру московского завода «Динамо» обязался из сэкономленных материалов сверх плана отремонтировать для колхозов 500 электромоторов.За последние дни в кодхозы Бакчарского и Кривошеинского районов отправлено более тридцати моторов. Двигатели для села ремонтируем в первую очередь.
Л. НИКИФОРОВА,

А. КАТУНЦЕВА, 
обмотчицы завода «Сиб- 

электромотор».

СТЗГ Д Е Н Т Ы  
-С Е Л УПисьмо Томского обкома К П С С  ко всем комсомольцам н комсомолкам, к юношам и девушкам, ко всей сельской молодежи области мы обсудили в комитете В Л К С М . Большие задачи стоят перед молодежью села.Что же могут сделать студенты нашего института им в помощь?Многое. Помощь селу стала доброй традицией наших студентов. Недавно, например, группа студентов физико-технического факультета побывала в колхозах Шегарского района и прочитала несколько лекций.Сейчас идет сбор книг для сельской молодежи Кожевнн- ковского и Шегарского районов. Около 500 книг уже отправлено.Хорошее дело начали комсомольцы и молодежь радиотехнического факультета. И х студенческое конструкторское бю- рю разрабатывает план телефикации населенных пунктов Ше-. гарского района. Студенты уя:э побывали там, подобрали место для установки ретранслятора.Намечено создать большую группу ир студентов, которая примет участие в комплексной механизации животноводческих ферм в подшефных колхозах.

Н. МАКАРОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

Томского политехническо
го института.

Н ак ан ун е выборов  
в обл аст ной  Совет  

депут ат ов т р удя щ и хся  
в Томском городск ом  

избират ельном  окру г е  №  8

Встреча избирателей 
с кандидатом 

в депутаты областного 
Совета И. Т. Марченко

27  марта в Томском городском из
бирательном округе 8 будут про
ходить выборы депутата в областной 
Совет вместо выбывшего депутата. 
Своим кандидатом в депутаты изби
ратели единодушно назвали Ивана 
Тихоновича Марченко, первого сек
ретаря Томского обкома КПСС.

24  марта в клубе имени Сталина 
состоялась встреча кандидата в де
путаты со своими избирателями. В 
7 часов вечера зал клуба заполни.чи 
избиратели.

На трибуне —  до1веренное лицо 
по избирательному участку iN» 25 
тов. Завьялов.

Он говорит, что трудящиеся с ог
ромным вниманием следят за поезд
кой Н. С. Хрущева во Францию, ко
торая является новьш вкладом Со
ветского Союза в дело укрепления 
мира.

Тов. Завьялов сообщает, что кол
лектив железнодорожников станции 
Томск-П. встав на трудовую ленин
скую вахту, добивается новых успе
хов в работе.

Тов. Завьялов призывает избира
телей в день выборов единодушно 
отдать свои голоса за кандидата 
блока коммунистов и беспартийных 
тов. Марченко Ивана Тихоновича.

—  Коллектив p a 6 o t e  вагонного 
депо. —  сказал тов. Черкашин. —  
выдвинул своим кандидатом в депу
таты областного Совета тов. Марчен
ко И. Т. Это предложение было по,д- 
держано коллективами всех пред
приятий и учреждений железнодо
рожного узла.

Тов. Черкашин выражает уверен
ность, что кандидат оправдает до
верие избир'ателей.

Выступившие на встрече тт. Кин- 
дюшенко, Новокшонова, Коноплев 
заявили, что 27 марта избиратели 
все, как один, отдадут свои голоса за 
тов. И. Т. Марченко.

Избиратели дали своему кандида
ту в депутаты наказ.

В заключение выступил тепло 
встреченный собравшимися И, Т. 
Марченко. Он горячо поблагодарил 
избирателей за оказанное ему дове
рие, заверил, что приложит все си
лы к тому, чтобы оправдать это до
верие на практической работе по 
выполнению тех задач, которые по
ставлены перед советским народом 
Коммунистической партией. >-

КПСС в резолюциях 
и решениях

IV ЧАСТЬ СБОРНИКА
Вышла в свет подготовленная Ин

ститутом марксизма-ленинизма при 
ЦК КПСС и изданная Госполигизда- 
том IV часть седьмого издания сбор
ника «Коммунистическая партия Со
ветского Союза в резолюциях и реше
ниях съездов, конференций и Плену
мов ЦК».

В IV части сборника печатаются 
резолюции и постановления XX и 
внеочередного XXI съездов партии, 
решения всех Пленумов ЦК КПСС, 
состоявшихся в период с июня 1954 
года по декабрь 1959 года, а также 
важнейшие постановления ЦК КПСС 
и некоторые совместные постановле
ния ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС, принятые в 1 954—  
1960 годах.

Три первые части седьмого изда
ния сборника, охватывающие доку
менты и материалы за период с 
1898 по 1954 гг., были подготовле
ны Институтом марксизма-ленинизма 
и выпущены Госполитиздатом в свет 
в 1954 году. (ТАСС).

Беседы
о техническом 

прогрессе

Твердосплавные
штампы

я . Л Я П И Ч Е В , 
кандидат  т ехн и ч еск и х  

н а ук .Ж . М У  С И  ЕМ К О , 
ст арш ий ин ж ен ер .

Прессовый цех электромашино
строительного завода. На одном из 
прессов установлен штамп для вы
рубки железа якоря и статора —  
основных активных частей, которых 
много требуется в производстве элек
тродвигателей. После каждой рабочей 
смены штамп, обеспечив около 
20  тысяч вырубок, снимается с прес
са для переточки режущих частей—  
блока пуансонов и матрицы.

На другом, рядом расположенном 
прессе, установлен, на первый 
взгляд, такой же штамп. Однако пе
реточка режущих частей этого штам
па не производится в течение 8 —  
10 смен. Они изготовлены из 
твердого сплава, или, как его иног
да называют, «победита».

Применение твердого сплава для 
иаготовления режущих частей штам

па позволяет значительно повысить 
его производительность.

Технологи заводов общего маши
ностроения. на которых преобладает 
холодная обработка резанием, имеют 
возможность повышать производи
тельность станочного парка, напри
мер, за счет применения скоростных 
режимов резания. Изменить же ус
ловия резания при вырубке или 
основные движения детали и режу
щих частей вырубного штампа очень 
трудно. Если для повышения произ
водительности труда идти по пути 
повышения только числа ударов или 
ходов пресса, то при эксплуатации 
штампов со стальными режущими 
частями на обычных' кривошипных 
прессах это не приводит к сущест
венному увеличению производитель
ности.
' Ручное обслуживание пресса при 
числе ходов свыше 60 в минуту 
значительно усложняется. При этом 
много времени и внимания тратится 
на ручную подачу полосы, на снятие, 
переточку и последующую установ
ку штампа. Пои появлении прессов- 
полуавтоматов с механической пода
чей металла дело в прессовых цехах 
существенно не улучшилось, так как 
не было штампов со стойкостью
между переточками более 2 0 — 25
тысяч вырубок. При числе ходов в 
минуту более 60 штамп с такой 
стойкостью проработает не более
3 — 4 часов.

Как же можно повысить стойкость 
штампов, их пооизводительность?

Этого можно добиться при экс
плуатации на быстроходных пресс.ах 
вырубных штампов с твердосплав
ными режущими частями и с исполь
зованием рулонной ленты. Рулонная 
лента в настоящее время внедряется

в производство. Целесообразность 
применения ее не вызывает сомне
ний. А вот о целесообразности при
менения твердого сплава для изго
товления режущих частей выруб
ных штампов у электромашинострои- 
гелей существуют все еще разные 
мнения. Некоторые работники произ
водства считают неприемлемым твер
дый сплав для изготовления штам
пов.

Правильно ли это?
В металлообоабатывающей, гор

ной и других отраслях промышлен
ности уже давно поименяются раз
личные режущие и ударные инстру
менты, которые обладают высокой 
износоустойчивостью, способностью 
работать длительное время без пере
точки активного (режущего или 
ударного) лезвия и при высоких 
температурах. Режущая часть такого 
инструмента изготовляется из ме
таллокерамических или литых твер
дых сплавов. В виде отдельных пла
стинок этот сплав поипаивается к 
корпусу инструмента и образует ак
тивное режущее или ударное лезвие. 
Такой сплав благодаря высокой 
твердости обрабатывался до недав
него времени только шлифованием. 
Это огоаничивало его применение. 
До сих пор твердый сплав приме
нялся лишь для изготовления режу
щего инструмента с несложной кон
фигурацией режущих кромок.

В последнее время благодаря раз
работке новых типов металлокерами
ческих твердых сплавов, промыш
ленного оборудования для ультра
звукового и электроискрового спосо
бов их обработки, а также выпуску 
оборудования для профильной шли
фовки стало возможным резко рас
ширить область применения твердо-*

го сплава для изготовления высоко
производительного инструмента. Те
перь не вызывает затруднения изго
товление отвеостий сложной формы 
в твердом сплаве, а также совместно 
работающих деталей (типа пуансон- 
матрица, различные ножи), инстру
мента со сложной конфигурацией 
режущих кромок при точно выдер
жанном зазоре между ними. Появи
лись сообщения предприятий Том
ского, Московского и Ленинградско
го совнархозов, а также зарубежных 
фирм об успешном применении в 
электрохехнической и металлообра
батывающей промышленности тако
го твердосплавного инструмента, как 
вытяжные и вырубные штампы, 
матрицы и ножи холодно-высадоч
ных автоматов, пуансоны и матрицы 
тяжело нагруженных пресс-форм, 
фильеры, и другой оснастки.

В Томске по оешенйю совнархоза 
организован специальный участок 
по изготовлению твердосплавных 
вырубных штампов для электротех
нической промышленности.

Обработка твердосплавных режу
щих частей штампов производится в 
следующей последовательности. 
Большой припуск (более 0 ,5  мм на 
сторону) на обработку твердосплав
ных заготовок после спекания сни
мается на электроискровых станках. 
На этих же станках производится и 
черновая обработка отверстий. Чи
стовая обработка по наружному кон
туру производится на профилешли- 
фовальных (типа .395М или ."ШЭб) 
и плоскошлифовальпых станках. От
верстия круглой формы затем обра
батываются на внутришлифовальных 
станках. Эта работы, как правило, 
не вызывают особенных затрудне

ний. Чистовая доводка отверстий 
сложной формы после электроискро
вой обработки производится прити- 
рами с использованием карбида бо
ра или алмазной пудры для повы
шения чистоты поверхности и точ
ности размеоов.

Последняя операция —  доводка 
—  пока производится вручную или 
на опиловочных станках. Механиза
ция этой операции позволит значи
тельно сокоатить ее трудоемкоегь 
при одновременном повышении чи
стоты повеохности. Последнее требо
вание особенно важно, так как твер
дый сплав аварийно разрушается 
уже от незначительных трещин, ко
торые могут образоваться при шли
фовке или электроискровой обработ
ке.П ри изготовлении направляющих 
пуансонов твердосплавных штампов 
получил поименение особый вид из
носоустойчивой отечественной пласт
массы —  стиракрил и чешской — 
дентакрил. Применение таких на
правляющих пуансонов из пластмас
сы как в твердосплавных, так я 
обычных стальных штампах приво
дит к значительному повышению 
срока службы штампа. Это нагляцш 
подтверждено опытом заводов Том
ского и Ленинградского совнархозов.

На предприятиях Томска соз
даны твердосплавные вырубные 
штампы на железо якоря двигателя 
швейной машины, выпускаемого за
водом «Сибэлектромотор». а также 
ряд штампов на конструкционные де
тали для небольших дросселей и 
трансформаторов. Кроме этого, были 
изготовлены твердосплавные части 
вырубных штампов на сепараторы, 
а также матрицы холодно-высадоч

ного автомата Томского подшипнико
вого завода.

Вырубной штамп на железо рото
ра двигателя для швейной машины 
ДШС-2 с режущими частями пол
ностью из твердого сплава показал 
стойкость мелсду пеоеточками в 250 
тысяч вырубок вместо средней стой
кости для аналогичного стального 
штампа в 2 0 — 25 тысяч вырубок. 
Особенно высокая производитель
ность твердосплавного шуампа была 
получена при работе его на пресс- 
полуавтомате с использованием ру
лонной ленты.

Предварительные испытания твер
досплавного штампа на сепаратор 
подшипника М  204  показали повы
шение стойкости в 3 — 4 раза по 
сравнению с аналогичным стальным 
штампом.

Применение твердрсплавных мат
риц для высадки заклепок на .холод
но-высадочном автомате Томского 
подшипникового завода обеспечи.до 
повышение стойкости более чем в 
30 ваз по сравнению с матрицами из 
стали UIX-15. Использование (Лито
го твердого сплава типа «сормайт» 
для вытяжного штампа привело к 
повышению стойкости его более чем 
в 3 раза. Применение в .этом случае 
ыеталлокеоамического сплава обес
печит еще большее увеличение стой
кости. Твеодосплавные детали вы
тяжного штампа для небольших из
делий из латуни или железа оказа
лись в 50 оаз износоустойчивее 
стальных.

Первоочередным вопросом, кото
рый необходимо решить в 1960 го
ду, является освоение технологии 
изготовления секторных матриц для 
крупных твердосплавных штампов.

Кроме того, необходимо еще более 
совершенствовать технологию изго
товления штампов с целью повыше
ния их качества и снижения тру
доемкости. Трудоемкость твердо
сплавного штампа должна быть не 
более, чем в два раза, выше трудоем
кости аналогичного штампа со сталь
ными режущими частями.

Опыт работы по изготовлению 
первых твердосплавных штампов 
показал, что в основном освоена тех
нология их пооизводетва, изготовле
на необходимая оснастка для даль
нейшей оаботы.

Теперь наглядно доказано также, 
что твердосплавные части вырубных 
штампов вполне работоспособны. При 
надлежащем проектировании и изго
товлении таких штампов можно 
вполне предупоедить хрупкое разру
шение режущих частей и обеспечить 
длительный срок их службы. Стои
мость изготовления первых твердо
сплавных штампов в 4 раза выше, 
чем аналогичных стальных штампов, 
а стойкость их, как показали испы
тания, выше в 8 — 10 ваз. При экс
плуатации каждого твердосплавного-' 
штампа достигается эконо.чия около 
50 :000  рублей.

Несомненно, что сделаны пока 
только первые шаги по внедрению 
твердосплавных штампов. Сейчас 
необходимо ускорить темпы изготов
ления и внедрения этих штампов. 
Повышенная стойкость этих штам
пов приведет к уменьшению на
грузки на инструментальные цехи 
.электромашиностроительных заво
дов.

Твердосплавная оснастка должна 
найти широкое применение на пред-* 
приятиях Томска.
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B . A . Хахлов.Указом Президиума Верховного Совета Р С Ф С Р  профессо- ру-доктору геолого-минералогических наук, заведующему кафедрой палео'Нтологии и исторической геологии Томского государственного университета Венедикту Андреевичу Хахло- ву присвоено звание Заслуженного деятеля науки Р С Ф С Р .Значительны заслуги Венедикта Андреевича перед советской наукой. Ей он посвятил сорок лет жизни. Венедикт Андреевич — основатель геолого-географического факультета Томского университета. П еру В . А . Хахлова принадлежит свыше 140 научных трудов, более 120 из них опубликованы. Ученым и сотрудниками факультета в университете создан палеонтологический музей —  единственный в системе университетов страны.В . А . Хахлов ведет большую общественную работу. Он руководит геолого-географической секцией областного правления Общества по распространению политических и научных знаний, палеонтологической секцией Сибирского отделения общества испытателей природы, активно участвует в деятельности других научных и общественных организаций.В беседе с нашим корреспондентом В . А . Хахлов заявил;— Я  до глубины души взволнован высокой оценкой моего труда. Ее я отношу прйжде всего за счет коллективов факультета и кафедры, всего университета, за счет тех благотворных условий, которые созданы ученым в нашей стране.Я  начал свою научную деятельность в первые годы С о ветской власти. Молодой социалистической державе надо было поднимать свои производительные силы, ей нужно было сырье для развивающейся промышленности. Жизнь потребовала участия ученых . в производст-, венных геологических исследованиях. Изучение геологии каменноугольных бассейнов, в частности, Кузбасса, Иркутского, Тунгусского, Норильского и других угленосных бассейнов, в котором я принимал непосредственное участие, дало не только нужные сведения для развития угольной промышленности, но и огромный материал для научного роста, для более эффективной подготовки кадров.Изучение состава и эволюции ископаемых растений явилось научной базой для составления геологических карт и направления работ по поискам полезных ископаемых.Коллектив нашей кафедры провел значительную работу по геологическому изучению Томской области, составил и опубликовал первый лист ее геологической карты. Сейчас мы заняты составлением крупной монографии по истории формирования угленосных бассейнов Сибири.В . А . Хахлов говорит в заключение:— Наш а страна осуществляет грандиозные планы коммунистического строительства. Хочется еще долго и вдохновенно трудиться, чтобы внести свой вклад в это великое, всенародное созидание.

НЬЮ-ЙОРК, 23 мар
та. Корреспонденты 
ТАСС В. Богачев и 
В. Колокольников сооб
щают; в 22  часа по мо
сковскому времени че
тыре отважных совет
ских воина А. Зиган- 
шин. И. Федотов, 
Ф. Поплавский, А. Крюч- 
ковский покинули Нью-' 
Йорк на борту англий
ского лайнера «Куин 
Мэри» .  Направляющих
ся на Родину героев про
вожали посол СССР в 
США М. А. Меньшиков, 
постоянный представи
тель СССР при Органи
зации Объединенных 
Наций А. А. Соболев, по
стоянный , представитель 

БССР при ООН Ф. Н. Грязнов, совет
ский военный атташе в США А. И. 
Родионов, сотрудники советских уч
реждений в Нью-Йорке и Вашинг
тоне.

Нью-Йорк тепло проводил героев 
на Родину. На одной из палуб улы
бающимся юношам вручают огром
ный букет живых цветов, которые 
в этот ЯРКИЙ лень выглядят особен
но красочно. Провожающие желают 
воинам счастливого плавания, еще и 
еще раз поздравляют их с подвигом.

•Щелкают затворы фотоаппаратов.

Четверку отважных плотной стеной 
окружают корреспонденты. Они про
сят героев рассказать о себе, о 
семьях, о героическом 7-недельном 
дрейфе в Тихом океане. Советские 
воины вновь рассказывают о труд
ных днях дрейфа, о встречах с аме
риканцами.

Один из корреспондентов спраши
вает героев, что они хотели бы пе
редать экипажу авианосца «Кир- 
сардж» и американскому народу. 
Мы. отвечает за всех младший сер
жант А. Зиганшин. очень благодар
ны экипажу авианосца за спасение, 
за заботу о нас. за оказанную нам 
медицинскую помощь. Большое спа
сибо американскому народу за ра
душный прием. Мы очень благодар
ны мэру Сан-Франциско Кристоферу 
за гостеприимство.

В Сан-Франциско, сказал А. Зя- 
ганшин. нас ждала телеграмма от 
Никиты Сергеевича Хрущева. Мы 
были глубоко взволнованы этим зна
ком внимания и теплыми словами 
привета, с Котовыми обратился к 
нам, простым воинам, глава Совет
ского правительства.

Обращаясь к корреспондентам 
ТАСС, Филипп Поплавский говорит: 
передайте на Родину, что чувствуем 
мы себя хорошо и с нетерпением 
ждем встречи с родными и близкишц

27 марта герои прибудут во 
французский порт Шербур, откуда 
поездом отправятся через Париж в 
Советский Союз. ,

Областной рейд печати по проверке 
выполнения принятых обязательств

Х о р о ш е е  
не доведено j

д е л о  
ононца

П л а н  ч е т ы р ех  м еся ц ев —  
к 22 а п р ел яКоллектив Чичка-Юльского лесопункта Пышкино-Троицкого леспромхоза, встав на трудовую вахту в честь 90-летия со дня рождения Владимира Ильича Ленина, досрочно, 21 марта, выполнил квартальный план заготовки и вывозки древесины.

Н а нижний склад вывезено более 22 тысяч кубометров леса —  значительно больше, чем на этот же период в прошлом году. Лесорубы далекого Чичка- Ю ла обязались четырехмесячный план лесозаготовок выполнить к 22 апреля.

—  На вашей ферме получают по 
5 килограммов молока от коровы. 
Это низкие надои, —  сказали мы 
членам правления колхоза «Путь Ок
тября».

Зоотехник колхоза В. Т. Мельников 
удивился:

—  Разве этого мало? В настоящее 
время вряд ли мы сможем получить 
надои больше.

Тов. Мельников не прав. Продук
тивность KODOB можно повысить 
лаже без дополнительных за
трат KODMOB. Но тов. Мельников и 
другие члб'ны правлешя колхоза 
«Путь Октября» не заботятся об 
этом. В колхозе «Путь Октября» до
ярки не применяют более выгодных 
методов кормления животных. Здесь 
делают так: получают по 20 кило- 
гр а т ю в  травяного силоса и всю эту 
порцию сразу засьшают в кормушки. 
Коровы больше корма топчут, чем 
съедают. А если бы доярки скармли
вали силос и другие корма мелкими 
порциями, строго соблюдали распо
рядок дня на ферме, как это делают 
рязанские доярки, то и продуктив
ность коров была бы значительно 
выше.

За два месяца квартальный план 
продажи государству молока в кол
хозе «Путь Октября» был выполнен 
всего на 5 0 ,9  процента. Много моло
ка расходуется на внутрихозяйствен
ные нужды. Почти половина всего 
дневного надоя молока выпаивается 
телятам, ягнятам, поросятам. А ведь 
в передовых колхозах области по

Проверяем
колхозы

Пышкино-
Троицкого

района
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П о д в е д е м  и т о г и ...
Конференция по истории Сибири и 

Дальнего Востока, недавно закончив
шая свою работу, является значи
тельным событием в нашей научной 
жизни. В работе конференции при
няли участие представители науч
ных учреждений Академии наук 
СССР, высших учебных заведений, 
архивов и музеев, прибывшие почти 
из 30 городов страны. Это —  пока
затель большого' внимания нашей 
научной общественности к пробле
мам истории Сибири и Дальнего Во
стока.

В работе конференции участвова
ли ветераны Великой Октябрьской 
социалистической революции и вой
ны против белогвардейцев и интер
вентов. оказавшие большую помощь 
историкам при обсуждении вопросов 
борьбы за утверждение Советской 
власти в Сибири и на Дальнем Во
стоке.

За четыре дня работы секции 
истории и этнографии Сибири и 
Дальнего Востока советского перио
да, заседания которой проходили в 
Томске, участники конференции за
слушали 31 доклад и 74  сообщения 
по истории борьбы за власть Со
ветов, истории партийных организа
ций и советского строительства, 
развития промышленности и сельско
го хозяйства, культуры и быта на
родов. населяющих Сибирь и Даль
ний Восток.

Такое количество докладов свиде
тельствует прежде всего о широте 
научных интересов историков, охва
тивших исследованиями большой 
круг вопросов из истории Сибири и 
Дальнего Востока, отмечавших в 
этом году 40-летие освобождения от 
белогвардейцев и интервентов.

Особого внимания заслуживает то 
обстоятельство, что эти исследования 
выполнены в основном преподавате
лями вузов, занимающимися научно- 
исследовательской работой без отры
ва от своих педагогических обязан
ностей.

Конференция подвела итоги много
летней работы многочисленного от
ряда историков Сибири и Дальнего 
Востока. Основным положительным

☆
Заметки участников 
научной конференции 
по истории Сибири 
и Дальнего Востока

результатом конференции является 
прежде всего то. что она кладет ко
нец разобщенности и бесплановости 
в работе историков, что крайне отри
цательно сказывалось на всей на
учно-исследовательской работе до 
сих нор.

На конференций выявились также 
недостатки и слабости в научно-ис
следовательской работе историков. 
Это— известное отставание от жизни, 
мелкотемье, дробность тематики ряда 
исследований, узость, ограничен
ность привлекаемого некоторыми ис
ториками материала, отсутствие в 
ряде работ глубоких выводов и об
общений, совершенно недостаточное 
внимание к актуальным вопросам 
социалистического и коммунистиче
ского строительства, разработки ко
торых требует от историков пост,т- 
новление ЦК партии «О задачах 
партийной пропаганды в современ
ных условиях».

На конференции был выделен ряд 
тематических групп —  для разра
ботки истории рабочего класса, кол
хозного крестьянства, культурного 
строительства, истории Великой Оте
чественной войны И Т. д. Такие 
группы объединят усилия исследо
вателей. работающих по определен
ным проблемам, и окажут большую 
практическую помощь в работе по
стоянной комиссии по обществен
ным наукам при Сибирском отделе
нии Академии наук СССР.

Конференция, в числе других при
нятых ею предложений, высказала 
пожелание, чтобы при дальнейших 
встречах, историков на обсуяедение 
ставился более ограниченный круг 
вопросов, по которым могла бы раз
вернуться научная дискуссия. Уже 
на данной конференции в ряде док
ладов были затронуты темы, которые 
при дальнейшей их разработке мог

ли бы стать значительным вкладом 
в историографию Сибири и Дальнего 
Востока. К ЧИСЛУ таких, по нашему 
мнению, можно отнести доклады и 
сообщения на подсекции социалисти
ческого строительства А. И. Житни- 
кова. поставившего вопрос об изуче
нии движения бригад коммунистиче
ского труда, 10. А. Васильева «Пар
тийные организации Западной Сибири 
во главе социалистического соревно
вания тружеников тыла в годы Вели
кой Отечественной войны (19 4 1  —  
1945 г г .)» , Б. X. Хомхолова «Зако
номерности и особенности перехода 
ранее отсталых народов Восточной 
Сибири к социализму и складывание 
их в нации», 3. В. Гоголева «Основ
ные вопросы истории сощ 1алистиче- 
ского строительства в Якутии», 
В. Е. Чаплик «Сибирский революци
онный комитет», В. С. Флерова «Из 
истории борьбы за Советскую власть 
на Дальнем Востоке», В. М. Саво- 
стенко «Формирование рабочих кад
ров на Востоке страны в период 
1 9 2 8 — 1932  г г .»  и другие.

Закончившаяся конференция исто
риков, по единодушному мнению ее 
участников, явилась крупным шагом 
вперед в деле организации дальней
шей работы исследователей истории 
Сибири и Дальнего Востока. Обмен 
опытом работы, постановка новых 
вопросов, рекомендация тем для ис
следования, выявление источников, 
установление научных связей несом
ненно окажут значительную помощь 
историкам и сделают дальней
шую их работу более целеустремлен
ной. плодотворной и политически 
актуальной.

А. МИТРОФАНОВА,
Н. ЛИПАТОВ, 

старшие научные сотрудники 
Института истории АН СБОР.

примеру омских животноводов введен 
подсосный метод воспитания телят 
под коровами-кормилицами. Это со
кращает расходы молока. На выра
щивание поросят в передовых хозяй
ствах молоко не расходуется, его 
заменяют овсяным киселем. В кол
хозе «Путь Октября» этого не дела
ют.

Колхоз «Путь Октября» обязатель
ство по продаже мяса государству за 
два месяца не выполнил и наполови
ну. Свиноферма находится под боком 
у правления колхоза, но кормами 
она снабжается нерегулярно.

—  Свиньи иногда по два дня не 
получали кормов. —  говорят сви
нарки.

На ферме введено бесстаночное со
держание свиней, но в колхозе пока 
не ощущается выгодность этого про
веренного метода содержания живот
ных. Свиньи дают плохие среднесу
точные привесы. И причина этого не 
только в нерегу.чярном снабжении 
кормами. Свиньи находятся в за
крытом помещении, на прогулку их 
не выпускают. Возле фермы нет вы
гульного дворика.

Допущен падеж поросят. За три 
месяца здесь пало 40 поросят.

В прошлом году правление колхо
за решило ликвидировать овцефер
му. На мясо было сразу сдано 600 
овец. Руководители колхоза не по
думали о завтрашнем дне и теперь 
расплачиваются за свою непреду
смотрительность. Сейчас на овце
ферме колхоза насчитывается все
го ТРИ с половиной сотни овец. 
Колхозу ферма приносит только 
убытки.

Нет доходов и от птицефермы. По
головье птицы здесь не только не 
увеличивается, но, наоборот, сокра
щается. В прошлом году пало 2 .000  
цыплят. Положение на птицеферме 
не изменилось и в этом году. Б од
ном из помещений птицефермы, где 
находится 270  кур; у к е  третий год 
птицы погибают от заболеваний. По
мещение не утеп.чено, В помещении 
уже давно надо было перестлать 
полы, но и в этом году правление 
колхоза об этом не позаботилось. 180 
кур правление распорядилось разме
стить в бывшем свинарнике. Для со
держания птиц он не подходит.

Побывали мы и на фермах соседне
го колхоза «Пролетарская крепость». 
И здесь наблюдали почти такую же 
картину. На свиноферме этого кол
хоза за зиму пало 118  поросят. Мы 
спросили у председателя колхоза 
тов. Якименко:

—  Почему допущен такой большой 
падеж?

Тов. Якименко пожал плечами.
По словам председателя, в колхозе 

применяются бесстаночный метод со
держания и сухой откорм свиней. 
Действительно, в одной половине 
свинарника 170 свиней содержатся 
без клеток, но у них нет подстилки, 
пол мокрый. Во второй половине сви
нарника находятся свиноматки с по
росятами. В клетках у них грязно, 
подстилка мокрая. Она подолгу не 
сменяется. И правление колхоза не

принимает мер к тому, чтобы как-то 
улучшить содержание свиней.

Плохо в колхозе выполняются обя
зательства по развитию птицев^одст- 
ва. Здесь есть свой собственный ин
кубатор. а на птицеферме имеет
ся всего 500  кур. Куры на фер
ме несутся плохо, потому что в по
мещении сыро, нет г.тубокой под
стилки, золы, птицам не дают мине- 
ра.чьной подкормки.

В помещении, где содержатся 300 
уток, сильный холод. (Случается, что 
утки примерзают к, кормушкам. Они 
плохо поедают ко'рма, так как корм 
промерзает. Птичница А. И. Литов- 
никс говорит:

—  Сейчас утки не несутся. ,А в 
прошлом году они неслись хорошо, 
потому что помещение было утепле
но. Нынче правление перестало обра
щать внимание на нашу ферму.

В чем же дело? Почему эти колхо
зы плохо выполняют свои обязатель
ства по производству и продаже го
сударству животноводческих продук
тов? По нашему мнению, потому, что, 
правления этих колхозов и их пред
седатели тт. Якименко и Кондратюк 
внедряют новое, передовое в живот
новодство ради формы, не изы
скивают резервов для повышения 
продуктивности на фермах. Вначале 
они берутся за дело горячо, но быст
ро остывают и не доводят начатого 
до конца.

Тов. Якименко в начале зимы в со
ставе делегации нашей области по
бывал у передовых животноводов 
Омской области, изучал передовые 
приемы и методы ведения животно
водства. Вернувшись домой, он с во
сторгом рассказывал о том, до чего 
хороши, просты и выгодны бескле
точный метод содержания и сухой 
откорм свиней, каким выгодным 
делом является разведение водопла
вающей птицы. Потом по его пред
ложению быстро переоборудовали 
свинарник и перевели свиней на бес
клеточное содержание. В ко.чхоз 
приезжали работники других ко.чхо- 
зов района, смотрели, как внедряет
ся передовой опыт содержания сви
ней в практику, хвалили растороп
ного председателя. Но тов. Якименко 
хорошее дело до конца не довел.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»: К. БОРИЛО, скотник кол
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член редколлегии стенной газеты 
колхоза «Путь Октября», В. ЛЫС- 
КО, секретарь комсомольской ор
ганизации колхоза «Пролетарская 
крепость», А. СИМОЛИН, механи
затор колхоза «Путь Октября», 
В. ЛЕБЕДЕВ, бригадир колхоза 
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КОВА, доярка колхоза «Путь Ок
тября», А. ПОЛЬСКАЯ, доярка кол
хоза «Путь Октября», Ю- НЕСТЕ
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ЗАЯВЛЕНИЕТАСС
21 мавта 1 960  г. в некоторых го̂ * 

родах Южно-Африканского Союза 
были убиты и ранены сотни афри-< 
канцев —  мужчин, женщин и де-* 
тей. участвовавших в демонстрациях 
против расистских законов, установч 
ленных правительством Южно-Афри-* 
канского Союза. В поселке Шарпе^* 
виль недалеко от Иоганнесбурга по
лиция открыла огонь по толпе, на^ 
считывавшей 20  тыс. человек, в ре
зультате чего, как сообщается в ми
ровой прессе, было убито около 200 
человек и ранено не менее 4 00 .

В этой связи ТАСС уполномочен 
заявить следующее:

Кровавые события в Южно-Афри
канском Союзе являются следствием 
той политики расовой дискримина
ции и угнетения миллионов афри
канцев, которая проводится в этой 
стране. Политика южноафриканского 
правительства в отношении афри
канского населения уже в течение 
ряда лет вызывает осуждение со 
стороны Организации Объединенных 
Наций. Однако власти Южно-Афри
канского Союза, систематически иг
норируя мнение Организации Объ
единенных Наций и мировое общест
венное мнение, не только продолжа
ют проведение политики расового 
угнетения, но перешли теперь к ме
тодам массового уничтожения людей 
других рас. Не вызывает поэтому 
удивления, что действия южноафри
канской полиции, приведшие к тра
гической гибели сотен африканцев, 
одобрены премьер-министром Южно- 
Африканского Союза Фервурдом в 
его выступлении в парламенте.

Дискриминационная политика 
южноафриканских властей по отно
шению к народам Африки и Азии не 
может не вызывать чувства закон
ного возмущения, так как она ведет 
к грубому нарушению элементарных 
прав человека, к вопиющим актам 
насилия, ведет к разжиганию расо
вой вражды и ненависти, ставит под 
угрозу сохранение мира на африкан
ском континенте.

Советский народ всегда осуждал 
расовую дискриминацию во всех ее 
проявлениях. Широкие круги совет
ской общественности с чувством глу
бокого возмущения узнали о жесто
ком убийстве невинных людей в 
Южно-Африканском Союзе, которые 
добивались признания своих закон
ных человеческих прав.

Официальные круги Советского 
Союза разделяют чувства возмуще
ния советского народа и осуждают 
действия южноафриканских вла
стей, которые являются грубым на
рушением общепризнанных прав че
ловека. В этих кругах полагают, что 
должны быть незамедлительно при
няты меры к прекращению и недо
пущению впредь подобных актов на
силия в отношении африканского 
населения и предоставлению ему 
всех прав в соответствии с требова
нием Устава Организации Объеди
ненных Наций и Всеобщей деклара
ции прав человека.

По следам неопубликованных писем
Она уволенаЖители села Гусево Шегарского района написали в редакцию о том, что работница Охраны Томского дрожжевого завода Ю . А . Ш араева спекулировала дрожжами.Заместитель начальника милиции Томского горисполкома тов. Шунейко сообщил, что факты подтвердились. Поведение Шараевой обсуждалось на собрании рабочих и служащих дрожжевого завода.Ю . А . Ш араевой вынесено обще

ственное порицание, с завода.Рабочий школы №  10 г. Томска Г . 3 . Кузьмин написал в редакцию о грубости и хулиганских действиях заведующей хозяйством этой школы Л . Филипповой.Начальник 1 отделения милиции г. Томска тов. Калугин сообщил, что факты подтвердились. Л . Филиппова народным судом 2-го участка г. Томска ощтрафована.

Ручной труд заменяют машины. Н а заводе «Электроцинк» (Северо-Осетинская А С С Р )  введена в эксплуатацию машина по разливке, клеймению и штабелированию цинка. Создали ее работники конструкторского отдела К^вказгипроцветмета и металлурги электролитного цеха завода «Электроцинк». Такие машины будут установлены скоро и на других цинковых заводах страны. Они освободят от тяжелого ручного труда сотни людей и значительно поднимут производительность труда.Оригинальный прибор для очистки воздуха. Н а ш ахтах Луганского экономического района применяется опыт кузбас- совцев по обеспыливанию воздуха в забоях. Для увлажнения разрабатываемого пласта в него нагнетается под большим давлением вода. Луганские ин- а<енеры создали для этого ори- гинальный ручной пропиточный прибор, который не требует высоконапорного шланга. Весит он 13,5 килограмма и создает давление до 150 атмосфер.
{TACvJe

—  в  Парбигеном районе —
по 12 К И Л О Г Р А М М О В  марки тракторов и ознакоми- М О Л О К А  лись с правилами эксплуатацииЖивотноводы первой фермы навесных почвообрабатываю- колхоза «Советский Север», Щих орудий.встав на трудовую вахту в В  работе семинара участвова- честь 90-летия со дня рождения ли 18 трактористов. Все они В . И . Ленина, дали слово надо- успешно прошли переаттеста-

НА ЛЫЖАХ ИЗ ТОМСКА В НОВОСИБИРСК
цию. п о  О П Ы Т У  О М И Ч Е ИВ  колхозе имени Ленина по опыту омски? животноводов внедряется подсосный метод воспитания телят. Н а первой

ить за март и апрель по 500 килограммов молока от коровы.Член обкома К Н С С  П. А . Пичугина решила пол5гчить за эти два месяца по 600 килограммов, по 550 —  тт. Сергеева иДоярки успешно выполняют ферме выделено одиннадцать свои обязательства. Сейчас на коров-кормилиц. Под к Л ' ферме самые высокие в районе них содержится по два «малы-,Т р « " н " е Г  U  “  П р .к р а ™ ™ с ькилограммов молока в сутки, по падеж молодняка. Р ‘10 килограммов надаивают от получены высокие привес
Z .  С е р г е » а  „  “ “  р .м -мов на голову. Это вдвое боль- С Е М И Н А Р  Т Р А К Т О Р И С Т О В  ше, чем при обычном вос- Механизаторы колхоза имени питании молодняка. Отдельные Сталина завершают подготовку питомцы, которые содержатся к весне второго года семилетки, под высокоудойными коровами, Н а днях здесь состоялся трех- дали до 1.300 граммов суточнодневный семинар трактористов, го привеса. TTi-iiA-Pi-irt» Механизаторы изучили новые А .  И Г Н А Т Ь Е В ,

Группа туристов «Томгипро- транса» совершила лыжный поход из Томска в Новосибирск. Посвящался он девяностолетию со дня рождения В . И. Ленина. Маршрут пролегал через населенные пункты Кожевниково, Сарайна, Воробьи, Вьюны. Кубовая.Путь был нелегким. Приходилось торить лыжню в глубоком полутораметровом снегу, преодолевать в тайге завалы, пробираться через бурелом. Слабый наст едва выдерживал лыжников с внушительным грузом — тяжелыми рюкзаками.
Ь l i i l

Изредка попадались следы рыси.Мы шли в основном по малонаселенным местам. За два дня пере.хода от Жуковки до Мол- чаново встретили людей лишь на одном из лесозаготовительных пунктов, В  тайге сделали две ночевки под открытым небом.На привале в селах встречали нас тепло и приветливо, заботились, чтобы не опустели наши вещевые мешки. Мы радовались, что в отдаленных таежных деревнях горят «лампочки Ильича», слышен голос родной Москвы, механизируются тру-

I I

Учаетшиш вохода в тайге юрилн дыжню.,.,^/

доемкие процессы в животноводстве. Это ленинские идеи об электрификации страны воплощаются в жизнь.В  селе Отважино мы провели беседу с механизаторами о жизни и деятельности Владимира Ильича.Все участники похода бодрыми и здоровыми прибыли в Новосибирск. Там нас радушно принял коллектив государственного проектно-изыскательского института «Сибгипротранс». Мы ознакомились со строительст

вом академического городка и институтом гидродинамики, побывали в театре оперы и балета, а также в театре музыкальной комедии. Были свидетелями увлекательной спортивной борьбы между хоккеистами Новосибирска («Динамо») и Чехословакии («Руда гвезда», город Брно).У  всех осталось много впечатлений. А . Б А Х А Б А Е В , руководитель туристской группы.

ь.

ч  ■

в  Новосибирске лыжники побывали в институте гидродинамики, 
расположенном в академическом городке,

ф 01<г й* Макарова, ,
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МЕЖ ДУНАРОДНАЯ ЖИЗНЬ
МИРОВАЯ 

о ВИЗИТЕ Н. С.
ОБЩЕСТВЕННОСТЬ 
ХРУЩЕВА ВО ФРАНЦИЮ

Советский и китайский 
народы всегда вместе

☆  ☆

„ Х О Р О Ш Е Е  Н А  Ч А Л О **
ПАРИЖ, 24  марта. Корреспонденты 

ТАСС А. Баранов и В. Сысоева со
общают: Приезд главы Советского 
правительства Н. С. Хрущева, пер
вый лень его пребывания в Париже, 
его встречи с французскими государ
ственными деятелями и простыми 
людьми привлекают огромный инте
рес общественности и печати. В те
чение всего дня толпы людей не по
кидали набережную Сены напротив 
министерства иностранных дел, в 
котором находится резиденция 
Н. С. Хрущева. Парижане просили 
Н. С. Хрущева выйти на балкон. По
явление Н. С. Хрущева вызвало бу
рю приветствий: «Да здравствует 
Хрущев, браво!». Парижане собира
лись также на улицах, прилегающих 
к Елисейскому дворцу, который 
Н. С. Хрущев посетил вчера дважды.

Интерес к этому событию настоль
ко велик, что газеты всех политиче
ских направлений посвятили ему се
годня многочисленные страницы, за
полненные фотографиями, речами, 
сообщениями корреспондентов и ком
ментариями.

Газета «Пари-жур» уделила этому 
событию 10 страниц, из которых 7 
страниц занимает фоторепортаж, 
«Юманите» —  6 страниц. «Фигаро» 
—  4 страницы большого формата, 
«Орор» —  6 страниц.

Большинство газет оценивает вче
рашний день как важную веху в 
истории франко-советских отноше
ний. Они воспроизводят в крупных 
заголовках слова Н. С. Хрущева и 
генерала де Голля. Газета «Фига
ро» выделяет в заголовке слова 
Н. С. Хрущева о том, что Советский 
Союз и Франция могут найти общую

основу в деле сохранения мира.
Газета «Комба» указывает в заго

ловке: «С момента своего прибытия 
во Францию Хрущев начал диалог». 
Он заявил вчера: «Нужно расчис
тить землю от мин замедленного дей
ствия».

Некоторые обозреватели отмечают, 
что есть такие международные про
блемы, по КОТОВЫМ позиции двух 
стран не совпадают. Они считают, 
тем не менее, что франко-советские 
переговоры могут помочь найти путь 
для их урегулирования.

Роже Массип пишет в газете «Фи
гаро»: «Сопоставление взглядов
Хрущева к  ле Голля может содейст
вовать устранению некоторых недо
разумений. В этом смысле франко- 
советские переговоры явятся полез
ной подготовкой к совещанию на 
высшем уровне».

«Визит господина Хрущева, —  
пишет он далее, —  должен позво
лить по крайней мере определить 
основные политические проблемы и 
наилучший способ их рассмотрения. 
Для их разрешения по существу по
требуются время, терпение и много
численные другие контакты на выс
шем уровне».

Пьер Куртад подчеркивает в газе
та «Юманите», что Н. С. Хрущев в 
своей речи на аэродроме предложил 
настоящую программу переговоров: 
франко-советские отношения, разору
жение, германская проблема, и что 
генерал де Голль в свою очередь дал 
«публично заверение в своей готов
ности вести переговоры».

«Хорошее начало», —  констати
рует газета «Либерасьон», подводя 
итоги вчерашнего дня.

Визит рождает 
добрые 
надежды

в атмосфере сердечной 
дружбыБ Е Р Л И Н , 24 марта. (ТА СС). Поездка главы Советского правительства Н . С . Хрущ ева во Францию привлекает к себе огромное внимание общественности Германской Демократической Республи. ки. Первый день пребывания Н . С . Хрущ ева в Париже является сегодня главной темой берлинских демократических газет, которые публикуют подробные отчеты из столицы Франции, фотоснимки, показывающие прибытие Н . С. Хрущ ева в Париж. Как отмечает газета «Нейес Дейчланд», первый день пребывания Председателя Совета Министров С С С Р  во Франции прошел в атмосфере сердечной дружбы, созданию которой содействовали прежде всего жители Парижа.Газета излагает также содержание беседы Н. С . Хрущ ева с представителями французского движения сторонников мира и выступле-

Американская 
печать о визите 

Н. G. Хрущева 
воН Ь Ю -Й О Р К , 24 марта. (Т А СС). Ведущее место в нью-йоркских утренних газетах занимает сегодня визит Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева во Францию. Все газеты на видных местах помещают сообщения своих корреспондентов и информационных агентств о прибытии Н . С . Хрущ ева в Париж и оказанной ему . в столице торжественной встрече. Газета «Нью-Йорк уорлд телеграм энд сан» сообщает о прибытии Н . С . Хрущ ева во Францию под огромным заголовком на пять колонок: «Де Голль приветствует Хрущ ева. Руководители стремятся улучшить отпо. шения». «Нью-Йорк пост» предпосылает своему сообщению заголовок «Г-н Хрущ ев в Париже, переговоры о разоружении». Помимо сообщения своего Париж, ского корреспондента, «Нью-Йорк тайме» публикует полные тексты речей, которыми обменялись Председатель Совета Министров С С С Р  и Президент Французской Республики.В  сообщениях газет подчеркивается призыв Н . С . Хрущ ева к сотрудничеству в области разоружения. По словам парижского корреспондента газеты «Нью- Йорк геральд трибюн». Президент де Голль рассматривает визит Н . С. Хрущ ева как «существенный этап в подготовке к совещанию в верхах». В  редакционной статье, озаглавленной «Первый день премьера Хрущ ева во Франции», «Нью-Йорк геральд три. бюн» признает, что визит главы Советского правительства во Францию неизбежно будет способствовать лучшему взаимопониманию между народами.

пребыва-Франциипроходя.

ние главы Советского правительства на обеде в Елисейском двор, це, выделяя его заявление о том, что необходимо заключить мирный договор с Германией и что от этого выиграют все народы, в том числе и немецкий народ.Газета «Берлинер цейтунг» поместила материалы о 
НИИ Н . С . Хрущ ева во под заголовком «Визит, щий под знаком мира».23 марта, подчеркивает газета, явилось для Парижа историческим днем. Его население оказало советскому премьер-министру Н. С . Хрущ еву, прибывшему во Францию, чрезвычайно сердечный прием.Исключительную теплоту приема, оказанного Председателю Совета Министров С С С Р  населением французской столицы, подчеркивают также газеты «Нейе цейт», «Националь-цейтунг», «Трибюне» и другие. В  передовой статье газета «Националь-цейтунг» отмечает, что Н . С . Хрущ ев представляет во Франции политику мирного сосуществования, разрядки международной напряженности и разоружения.

В А Р Ш А В А , 24 марта. (ТА СС). Центральные польские газеты отводят сегодня целые полосы материалам,- связанным с пребыванием Н. С . Хрущ ева во Франции.. Помещая подробные отчеты, корреспонденции, зарисовки, фотографии о первом дне пребывания товарища Н . С . Хрущ ева во Франции; газеты единодушно отмечают исключительную сердечность, с какой был встречен глава Советского правительства жителями Парижа. В заголовках к- этим материалам газеты пишут: «Сердечная встреча», «Париж горячо приветствует Хрущ ева».Ни один прием, пишет газета «Слово повшехне», нельзя сравнить с тем, который оказали ж ители французской столицы ' Х р ущеву.Газета «Ж ице Варшавы» отмечает:«Весь Париж вышел в солнечный полдень на Елисейские поля. Громкое «ура» неслось со скоростью машины, в которой ехали премьер Хрущ ев и де Голль. На Елисейских полях проиграли битву те, кто призьтал воздержаться от всяких манифестаций и массовых встреч руководителя Советского государства.Впервые в истории на улицах Парижа появилось так много красных флагов с серпом и молотом. Они развеваются на правительственных зданиях рядом с трехцветными полотнищами фран. цузскнх флагов, на автобусах, в руках парижан.Сочетание цветов советских и французских флагов, пишет в заключение газета, рождает хоро. шие надежды — надежды на укрепление мира, под знаком которого начался визит советского премьера в Париже,
Большое внимание 
индийсной печати

П Е К И Н , 24 марта. (Т А СС). «Дружба и любовь к китайскому народу, которую- мы постоянно ощущали во время пребывания в Советском Союзе, произвели на нас. неизгладимое впечатление»,- пишет сегодня в газете «Жэнь- минь жибао» Лю Чаи-шэн —  глава делегации Общества китайско-советской дружбы, посетившей С С С Р  в дни празднования десятой годовщины советско-китайского договора о дружбе, союзе и взаимной помощи. В статье, озаглавленной: «Всегда вместе», Лю Чан- шэн пишет: Все 15 дней, которые мы .провели в Советском Союзе, нас окружала атмосфера братской дружбы и мы чувствовали себя, как в своей семье. За это время члены делегации ознакомились с огромными успехами коммунистического строительства в Советском Союзе.Мы были, продолжает Лю Чан- шэн, свидетелями замечательных побед советского народа в первом году великой семилетки. Нас поразили огромный раз.мах строительства в С С С Р , непрерывный

ло в нас глубокую уверенность в том, что грандиозный семилетний план будет не только выполнен, но и значительно перевыполнен.Советский народ, подчеркивает Лю Чан-шэн, неизменно оказывал и оказывает всестороннюю братскую помощь Китаю в строительстве социализма. И сейчас, когда перед Советским Союзом стоят огромные задачи коммунистического строительства, он по- прежнему продолжает непрерывно помогать нам.Китайский народ, отмечает далее Лю Чан-шэн, никогда не забу дет огромной поддержки и пом'о щи, которую оказывает ему правя тельство С С С Р  и за которую мы еще раз приносим сердечную благодарность.Китайский народ, пишет автор, всегда считал и считает своим священным международным долгом укрепление союза и дружбы с советским народом. Китайский народ приложит еще больше усилий к тому, чтобы в последующие годы великая дружба между народамирост жизненного уровня совет- наших стран еще больше укрепля- ских людей. Виденное нами всели- лась и развивалась.
К  О  Т В Е Т У !

Решете группы стран Азин и АфрикиН Ь Ю -Й О Р К , 25 марта. (ТАСС). Вчера группа представителей стран Азии и. Африки в О О Н  собралась на совещание для обсуждеш1я вопроса о расстреле мирных демонстрантов в Южно-Африканском Союзе. После совещания председатель афроазиатской группы представитель Судана посол Омар Абдель Хамид Адыль заявил, что группа

решила потребовать рассмотрения Советом Безопасности вопроса о массовом расстреле мирных демонстрантов, выступавших против расовой сегрегации в Ю А С . Адыль сообщил, что группа обратится к очередному председателю Совета Безопасности О О Н  представителю С Ш А  Лоджу с официальным требованием, чтобы Совет Безопасности рассмотрел этот вопрос.
Рост прибылей монополистического 

капитала Японии

Поездка Н . С . Хрущ ева подробно освещается также радиостанциями и телевидением Г Д Р .

Д Е Л И , 24 марта. (Т А СС). Индийская печать уделяет большое внимание визиту Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева во Францию. Сегодня все газеты публикуют на первых полосах сообщения о прибытии Н . С . Хрущ ева в столицу Франции и о теплом приеме, оказанном ему парижанами. Газеты публикуют также изложения выступления главы Советского правительства на аэродроме Орли, особо выделяя слова Н . С . Хрущ ева о том, что в настоящее время самой насущной проблемой является разоружение.Б заголовке к сообщению о визите Н . С . Хрущ ева во Францию «Хиндустан» пишет: «Разоружение — самая важная проблема. Заявление Хрущ ева по прибытии в Париж: покончить с последствиями войны на европейском континенте».«Париж приветствует Хрущ ева. Переговоры с де Голлем начались», — гласит крупный заголовок в «Стейтсмен».«Фри пресс джорнэл» пишет в заголовке: «Бопрос о сокращении вооруженных сил требует немедленного изучения. Государственный визит Хрущ ева во Францию начался».«Хрущ ев прибыл в Париж, — пишет «Трибюн». — Теплая встреча на аэродроме».

Т О К И О , 24 марта. (Т А СС). Согласно сообщению японского радио, в прошлом году прибыли монополистического капитала Японии возросли на 32 процента по срав- неш1Ю с 1958 годом. Даже по данным, объявленным самими компаниями, 1.300 крупнейших компаний страны с капиталом свыше 100 миллионов иен каждая получили в 1959 году 501,4 миллиарда иен дохода.Доход более 10 млрд, иен получили банк Японии, электромашиностроительная компания «Мацусита

ДЭННИ» и компания «Хитаги сэй- сакудзиро». 10 компаний получили доход свыше 5 млрд, иен каждая. Особенно, отмечается в сообщений радио, возросли прибыли электромашиностроительных фирм —  в 2— 3 раза.
Восемь мировых 

достижений 
в одном полете

Англичане 
изгоняют арабов

из ОманаД А М А С К , 24 марта. (Т А С С ). Представитель имама Омана в Дамаске опубликовал заявление, в котором говорится, что с начала этого года англичане разрешили поселяться на побережье Омана тысячам иностранцев: иранцам, пакистанцам и лицам др5тих национальностей. Английские власти поощряют иностранцев к покупке земель в Омане и в то же время изгоняют арабов из их страны.Б  заключение своего заявления представитель имама Омана призывает мировое общественное мнение обратить внимание на опасность, грозящую Оману.
В  Китайской Народной Респуб. лике недавно вышло в свет тира, жом 100 тысяч экземпляров новое издание «Истории К П С С »  на китайском языке.Н а снимке: покупатели приобретают книги в магазине издательства Синьхуа на улице Ванфуц- зин в Пекине.(Фотохроника Т А С С ).

' 24 марта пассажирский самолет «Т У -114» с грузом в 25 тонн совершил полет по маршруту М осква— Орш а— Москва протяженностью 1002,098 километра с рекордной скоростью. Самолет пролетел маршрут на высоте восемь тысяч метров за 1 час 9 минут со средней скоростью 871,38 километра в час.Достигнутая скорость значи. тельно превышает официальные мировые рекорды. В  этом полете установлено сразу восемь мировых достижений: с грузом 1, 2, 5, 10, 15, 20 и 25 тонн и на скорость полета без груза.Установленные рекорды скорости с одной, двумя и пятью тоннами выше мирового рекордаЕ . Грабовского (С Ш А ) на 276,427 километра в час; с грузом 10 тонн превышает мировой рекордД . Барлетта (С Ш А ) на 296,666 километра в час и рекордную скорость полета без груза, показанную известной американской летчицей Ж . Кокран.— на 177,6 километра в час. Рекорды скорости с грузом 15, 20 и 25 тонн установлены впервые.Мировые достижения самолета «Т У -1 14 » установлены экипажем в составе: командир корабля И . Сухомлин, второй пилот В . Т и . мошок, первый штурман М . Ж ила, второй штурман К. Малхасян, бортрадист Б . Кутаков, бортинженер Ю . Селиверстов, ведущий инженер В . Королев, бортэлектрик И . Аристов, бортмеханик И. Комиссаров.Авиационная спортивная комиссия Центрального аэроклуба С С С Р  имени В . П . Чкалова направляет материалы о восьми достижениях в Международную авиационную федерацию (Ф АИ) для утверждения в качестве новых мировых рекордов. (Т А СС).
О движении третьего 

искусственного спутника 
Землик  6 часам утра 25 марта третий искусственный спутник совершил 9.837 оборотов вокруг Земли. 27 марта спутник можно наблюдать утром от 53 до 68 градуса северной широты и вечером от 60 до 68 градуса южной широты. (Т А С С ).

П О Г О Д АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро. 26 марта по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, местами снег, метель, ветер северо-западный, 10— 15 метров в секунду, температура 7— 12 сов мороза.

Томский областной драматический театр им. В . П . Чкалова26 марта — премьера «Царь Федор Иоаннович».Начало спектакля в 8 часов вечера.27 марта в помещении областного лектория состоится большой концерт музыкально-драматического театра имени Н . Островского.Концерт в 2-х отделениях.Начало в 8 часов вечера.Билеты продаются в кассе с 12 часов дня.28 марта в помещении межсоюзного клуба — спектакль «Д а . ма-невидимка».Начало в 8 часов вечера.Билеты продаются с 12 часов дня.
^т т ш ннЕ

Кинотеатр имени М . Горького26 марта — новый художественный фильм «Нормандия— Н еман». Сеансы: 10-25, 12-25, 2-30, 4-35, 6-40, 8-45, 10-50.Для детей — «Друзья-товарн. щи». Сеанс в 9 часов утра.Зал кинохроники 26 марта — новый цветной документальный фильм «Город чудес». Сеансы: 9, 1 0,6 -20 ,7-2 0 . Новый художественный фильм «Только женщина». Сеансы: 11, 12-50,2-40, 4-30. 8-20, 10-10.Кинотеатр имени И . Черных 26 марта. Большой зал —■ «Нормандия— Неман». Сеансы;8-50, 10-50, 12-50, 2-50, 4-50,6-50, 8-50, 10-50. Малый зал — «Возраст любви». Сеансы; 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11.Для детей — «Северный дракон». Сеансы: 9, 10-10, 11-20.Клуб имени Сталина 26 марта — «Нормандия — Н еман». Сеансы: 3, 5-15, 7-30, 9-45.Суббота, 26 марта 19.00. Старшим школьникам — в дни каникул. «Дорогами приключений». Передача первая. 20.00. Спектакль музыкальнодраматического театра имени Н. Островского «Вечное перо». (Пьеса И . Штока). 21.50. Киноочерк «На большом томском трамплине». 22.00. Литературная композиция. 22.20. «Последние известия». 22.30. Новые документальные фильмы.

Томскому шпалопропшочному заводу требуются: мотористы лебедок, учетчики, электромонтеры, электромеханик связи и грузчикина постоянную и сезонную работу.Обращаться: г. Томск, улица Трудовая. 20. 3 — 2Заводу резиновой обуви требуются рабочие (мужчины) на строительство с последующим переводом на завод в цех.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 119, отдел кадров.ВНИМАНИЮфотолюбителей!
с  1 марта 1960 года снижены цены на фотоаппараты различных марок и фотообъективы.Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли Р С Ф С Р  высылает по заказам граждан различные фотоаппараты почтовыми посылками.У З К О П Л Е Н О Ч Н Ы Е  Ф О Т О А П П А Р А Т Ы :«К И ЕВ -4» с объективом «Юпитер-8м», с просветленной оптикой, светосила 1:2, с фотоэлектрическим экспонометром и калькулятором«К И Е В -2 А » с объективом «Юпитер-8», светосила 1:2, без экспонометр?«К И Е В -З А » с объективом «Ю питер-8», светосила 1:2, с экспонометром« Л Е Н И Н Г Р А Д »  с объективом «Ю питер-8», светосила 1:2. Имеет механизм автоматического взвода затвора и протягивания пленки, позволяющий производить скоростную съемку«З О Р К И И -4» с объективом «Ю питер-8», светосила 1:2«З О Р К И И -5 » с объективом «Индустар-50», светосила 1:3,5, смена кадров сблокирована с заводом затвора и счетчиком кадров«З О Р К И И -2 С » с объективом «Индустар-50», светосила 1:3,5« З О Р К И Й -С »  с объективом «Индустар-50», светосила 1:3,5«З Е Н И Т -С » с объективом «Индустар-22», светосила 1:3,5«Ф ЭД-2» с объективом «Индустар-26м», светосила 1:2,8« С М Е Н А »  с объективом «Т-22», светосила 1:4,5« С М Е Н А -2 » с объективом «Т-22», светосила 1:4,5, с автоспуском« С М Е Н А -3 » с объективом «Т-22», светосила 1:4,5, имеет наводку на резкость, оптический видоискатель, кнопочный спуск затвора« С М Е Н А -4 »  —  то же, что и фотоаппарат «См ена-3», с механизмом самосъемки и нерегулируемым механизмом для синхронизации с лампой-вспышкойШ И Р О К О П Л Е Н О Ч Н Ы Е  Ф О Т О А П П А Р А Т Ы :

1613-001130-001281-00
1462-00708-00

392-00417-00382-00708-00527-00146-00176-00
155-00
186-00

«М О С К В А -5 » с объективом «Индустар-24», светосила 1:3,5«Л Ю Б И Т Е Л Ь -2 » со съемочным объективом, с относительным отверстием 1:4,5 и фокусным расстоянием« С П У Т Н И К »  —  трехобъективный, стереоскопический, зеркальный аппарат. Размер кадров: стереоскопического 6 X 1 3  см и одинарного 6 X 6  см
437-00
125-00
306-00указана с расходами по пере-Стоимость товаров в рублях сылке. -Кроме перечисленных товаров, база имеет в наличии фотообъективы, фотопринадлежности, фотобумагу.С  подробным ассортиментом товаров можно ознакомиться по прейскуранту «Посылторга», который имеется во всех почтовых отделениях.Для оформления заказа необходимо перевести почтовым переводом стоимость товара с пересылкой, указав его наименование, по адресу: г. Новосибирск, улица Степана Разина, 52.П О Л Ь З У Й Т Е С Ь  У С Л У Г А М И  П О С Ы Л О Ч Н О Й  Т О Р Г О В Л И !

Артели «Металлист» требуются начальник планового отдела и начальник литейного цеха.Обращаться: г. Томск Розы Люксембург, 121. улица
2 — 2Томской базе «Сельхозенаба» требуется секретарь-машинистка.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 117. 2— 2Томскому манометровому заводу требуются на постоянную работу: инженер-химик, инженер-строитель, жестянщики, каменщики, слесари-водопроводчики н разнорабочие на строительство с последующим переводом на завод.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 1. ' 5— 1Орс Тимирязевского леспромхоза (за рекой Томью) имеет в продаже по безналичному расчету квашеную капусту и соленые огурцы.Учебно-производственные мастерские при Томском политехническом институте принимают заказы от предприятий на восстановление фольги для арифмометров, на гальванические покрытия (цинкование, никелирование, хромирование, серебрение).Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина. 2, комната 117, телефон 60-51, дополнительный 3-32.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Томской областной строительномонтажной конторе «Сельэлектро- строй» требуются: линейный автограду- I механик (оклад — 935 рублей), ' электромонтеры и разнорабочие.Обращаться: г. Томск, Набережная реки Ушайки, 18, телефон 48-47. 3 — 1

Томский завод кранового электрооборудования производит при. ем рабочих на строительство завода с последующим переводом на работу в цехи завода и обучением машиностроительным профессиям.Здесь же требуются сторожа.Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 59, отдел кадров У Н Р -29 0 , с 2 до 4 часов дня, к старшему инспектору по кадрам завода.
2 — 1

Отделу культуры Томского райисполкома требуются киномеханик и мотористы.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 59, отдел культуры.
Томскому весовому заводу требуются; токари 5 — 6 разрядов, фрезеровщики, строгальщики, слесари 5 — 6 разрядов, радиомонтажники, инженер-радиотехник.Обращаться; г. Томск, улица Советская, 91.- 2— 2
Гр-ка Сабашникова Ю лия Петровна, проживающая в г. Томске, переулок Воронежский, 1, нв. 3 , возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Сабашниковым Пет-' ром Егоровичем. ^Дело подлежит рассмотрению в Томском областном суде.
Гр-ка Гончарова Мария Мака- ()'овна, проживающая в г. Томске, улица Розы Люксембург, 85, кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Гончаровым Николаем Михайловичем.Дело подлежит рассмотрению в Томском областном суде.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата —  42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44 поопаганпы — 47.45  ”
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